

inhalt

Spezial

4 Corona und die wichtige Rolle der MFA
 Ein Blick auf die Ereignisse während der Monate der Corona-Pandemie aus der Sicht des Verbands medizinischer Fachberufe e. V.

8 Leserdialog
 Ihre Meinung ist gefragt

Praxisorganisation

10 Fehler des Monats
 Ein neuer Fall für das Praxisteam

11 Schulung ist nicht gleich Schulung
 Die wichtigsten Punkte zur Dokumentation

12 Pflegebedürftige Patienten
 Erste Hilfe für die Angehörigen

14 *info* praxisteam regional
 Aktuelle Meldungen aus den Bundesländern

Impressum

Herausgeber:
 Springer Medizin Verlag GmbH in Kooperation mit dem AOK-Bundesverband
Verlag:
 Springer Medizin Verlag GmbH
 Aschauer Straße 30, D-81549 München
 Tel.: (089) 203043-1450
Redaktion:
 Markus Seidl (v.i.S.d.P.)
 Dr. Reinhard Merz (Redaktionsleitung)
 Anschrift wie Verlag,
 redaktion@info-praxisteam.de
Titelbild:
 © halfpoint – stock.adobe.com
Druck:
 Vogel Druck und Medienservice GmbH
 Leibnizstr. 5, 97204 Höchberg
info praxisteam wird als Beilage in der Ärzte Zeitung verschickt.



Verrückte Zeit

Stellen Sie sich vor, jemand hätte Ihnen Anfang des Jahres erzählt, dass uns bald ein hoch ansteckendes Virus in Atem halten wird. Dass wegen der Infektionsgefahr Schulen, Kitas, Geschäfte und Restaurants geschlossen werden müssen. Dass die Menschen in den Geschäften und in der Bahn einen Mundschutz tragen werden. Dass sich innerhalb weniger Tage auch der komplette Alltag in den deutschen Arztpraxen ändern wird, weil das Virus alles auf den Kopf stellt. Vermutlich hätten Sie die Person, die Ihnen all das erzählt hätte, noch im Februar für verrückt erklärt – oder zumindest für ziemlich phantasiebegabt.

Doch so ist es gekommen. Für uns ist diese Ausnahmesituation ein Grund, die ursprüngliche Heftplanung weitgehend über den Haufen zu werfen und in dieser Ausgabe der „info praxisteam“ schwerpunktmäßig die Folgen der Infektionswelle für Ihre Arbeit zu beleuchten. Sie finden in diesem Heft unter anderem Informationen des Berufsverbandes zur aktuellen Situation und ein Interview mit einer medi-

zischen Fachangestellten in den Wochen der Pandemie.

Wird es bald wieder eine Zeit geben, in der wir uns zur Begrüßung ganz unbekümmert die Hand geben? Wie kommen wir mit den wirtschaftlichen und

psychologischen Folgen der Pandemie klar? Was können wir aus der aktuellen Krise lernen? Die Folgen der Corona-virus-Pandemie werden uns vermutlich nicht nur den Rest dieses

»Die Folgen der Pandemie werden uns vermutlich noch sehr lange beschäftigen.«

Jahres, sondern noch viel länger beschäftigen – ganz sicher auch in den nächsten Ausgaben von „info praxisteam“.

Ich wünsche Ihnen alles Gute für Ihre wichtige Arbeit. Und das, was wir uns alle in diesen Tagen wünschen: Bleiben Sie gesund!

Ihr

Thomas Ebel
 Arzt im AOK Bundesverband

